
 

平成２８年度決算を認定！平成２８年度決算を認定！平成２８年度決算を認定！平成２８年度決算を認定！    

    

娘も１歳８カ月となり、ますます元気一杯です。何かしらコミュニケーショ

ンをとろうとしていますが、まだちゃんとした言葉が少なく理解できないの

で、娘はイライラするようです。これが「魔の二歳児」の始まりなのか…。 

ただ、言葉を蓄積させてもいるようで、「あれ、だあれ？（何とは言えない）」

と指さしで聞いてきますので、いろいろと教えているところです。しかし、

何もない空間を指さして聞くのは止めてほしい。怖いです…。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第８９号 平成２９年加古川市一般会計補正予算（第１回） 可決（賛成） 

議案第９８号 加古川市見守りカメラの設置及び運用に関する条例を定めること 全会一致可決 

議案第９９号 加古川市付属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例を定めること 可決（賛成） 

認定第１号 平成２８年度加古川市一般会計歳入歳出決算 認定（認定） 

決議案第１号 議会事務事業評価に関する決議 可決（賛成） 
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未来へ未来へ未来へ未来へ！！！！    
～次世代に誇れる加古川のために～～次世代に誇れる加古川のために～～次世代に誇れる加古川のために～～次世代に誇れる加古川のために～    
 

なかむら亮太後援会なかむら亮太後援会なかむら亮太後援会なかむら亮太後援会    

あれ何だっけ？知っておきたい！①二元代表制 

り ょ う た 

平 成 ２ ９ 年 第 ５ 回 定 例 会 

加 古 川 市 議 会 議 員 

後後後後    援援援援    会会会会    員員員員    募募募募    集集集集    中中中中    ！！！！    
 

なかむら亮太後援会では、後援会員を募集しております。会員の皆様には、後援会報のほ

か様々なご案内を差し上げます。また同時に、市政報告書をご近所にお配りいただけるボ

ランティアの方、後援会看板をご自宅や店舗等に設置いただける方も募集しております。 

ぜひ、下記までご連絡下さい。 

TELTELTELTEL：：：：079079079079----427427427427----9395939593959395（会派控室）・（会派控室）・（会派控室）・（会派控室）・079079079079----425425425425----3811381138113811    ////    FAXFAXFAXFAX::::050050050050----3156315631563156----1255125512551255    ////        

EEEE----MAILMAILMAILMAIL：：：：info@ryotanakamura.cominfo@ryotanakamura.cominfo@ryotanakamura.cominfo@ryotanakamura.com        HPHPHPHP：：：：http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/    

1981 年 4 月 4日生まれ 平成 22 年より現職・2期目 白陵中学・高校 

関西学院大学法学部卒、神戸大学大学院 博士課程前期修了（政治学修士） 

尊敬する人物は廣田弘毅・後藤田正晴・土方歳三 

加古川町木村にて、妻と娘（1歳 8か月）と 3人暮らし。 

http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/http://ryotanakamura.com/  なかむらなかむらなかむらなかむら亮太亮太亮太亮太     検索検索検索検索    

リ ョ ー タ が ゆ く ！ と も に 成 長 ・ 子 育 て 日 記 

「聞いたことがあるけど…」「習ったような？」

そんな政治に関する用語を解説するコーナー！ 

これでニュースの裏側もわかるかも!? 

２６年度 ２７年度 ２８年度
財政力指数 0.864 0.873 0.887
経常収支比率（％） 91.1 90.9 92.0
実質公債費比率（％） 5.9 5.3 4.3

２６年度 ２７年度 ２８年度
一般会計 78,118,635 74,594,014 72,723,123
特別会計 72,047,437 18,953,340 19,694,733
合　　　計 150166072 93,547,354 92,417,856

主な財政指数 

市債残高の推移 

審査のポイント審査のポイント審査のポイント審査のポイント    
    

・景気回復の影響もあり、財政力

は向上 

・市債残高は減少 

・実質公債費比率は問題なし 

 （18%以上で大臣の許可・25%以上で

発行が制限される） 

・財政は硬直化が進んでいる 

・実質単年度収支は黒字黒字黒字黒字 

（千円） 

○太：二元代表制って、どんな制度なの？ 

○先：地方議会で採用している制度だね。首長

と議員を、それぞれ市民が選挙で選ぶんだよ。 

○太：役目が違うの？ 

○先 ：そうだね。首長は予算の提案や、

事務を行うことなどができるんだ。 

○太：お金があって事務をするなら、何でもできるね。 

○先：そう。だから、議会でお金の使い方や事務のや

り方について話し合って、良いかダメか決めるんだ。 

○太：チェック機関チェック機関チェック機関チェック機関って言われるものね。だけど、議

員は沢山いて、よくわからないや。 

にゃん太君とにゃん太君とにゃん太君とにゃん太君と    

にゃんこ先生にゃんこ先生にゃんこ先生にゃんこ先生    

「二元代表制って「二元代表制って「二元代表制って「二元代表制って

なあに？」なあに？」なあに？」なあに？」    
○先：様々な議員が、違った経験・立場・考えで決め

事をすることが期待されているんだよ。（合議制） 

○太：そうして、市長と議会は対等になるんだね。 

○先 ：それが二元代表制の狙いだね。だから、小池知

事は都民 Fの代表を辞めたんだ。議会多数を占める団体

の長との兼務は、好ましくないと思ったんだね。 

○太：議員には、僕たちの意見を届けて欲しいね。 



議会事務事業評価とは議会事務事業評価とは議会事務事業評価とは議会事務事業評価とは    

市議会が課題と考える事業をピックアップし、そ

の事業について審議した上で、来年度のあり方を

提言するものです。９月議会中に行います。 

最終日に提言を決議した後、市長にお渡しします。 

 

来年度の予算編成に向け、重要政策提言を 

市長へ提出いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

目的目的目的目的    

犯罪の抑止・事件等の早期解決その他市民生活の完全の確保を図り、安全で安心なまちづくりを 

推進する 

基本原則基本原則基本原則基本原則    

第４条：見守りカメラの有効性が最大限発揮されるように設置しなければならない。 

４条２：カメラの設置と運用にあたり、関係する団体または機関と連携を図る。 

４条３：市民等には姿をみだりに撮影されない自由があるから、設置と運用には十分に配慮 

しなければならない。 

４条４：目的を効果的に達成するため、一定期間ごとに設置場所などを見直さなければならない。 

第５条：６~８条までと個人情報保護条例に基づいて適正に運用しなければならない。 

第６条：個人情報画像を設置目的以外に利用したり、他の機関に提供してはならない。 

第７条：画像データについて外部提供をしてはならないが、以下の場合は例外とする。 

（１） 法令または法令の規定による指示があるとき   

（２） 市民等の生命・身体・財産の保護のため、緊急かつやむを得ない認めるとき 

（３） 捜査機関から犯罪捜査を目的とした要請をうけたとき 

７条２：画像データの外部提供をするときは、規則で定める措置をとらねばならない。 

第８条：画像データの開示を求められても開示しない。 

第９条：毎年度、運用状況を公表する。 

 

 

議 会 事 務 事 業 評 価 の 結 果 に つ い て議 会 事 務 事 業 評 価 の 結 果 に つ い て議 会 事 務 事 業 評 価 の 結 果 に つ い て議 会 事 務 事 業 評 価 の 結 果 に つ い て    

※条例より抜粋。なお、わかりやすい文章に変えています 

●設置と運用にあたっては、町内会・PTA・見守り団体や警察・労働基準監督署など

と連携します。 

●効果測定をしながら、設置位置も見直します。 

 （通学路の見直しも関わるため、７月ごろを想定） 

●実施機関以外には、データを提供しません。 

 ※実施機関→市長、教育委員会、選挙管理委員会、公平委員会、監査委員、農業委員会、 

固定資産評価審査委員会、上下水道事業管理者、消防長及び議会 

 なので、たとえカメラに映っている人が求めても出しません。 

●ただし、次の場合のみのみのみのみ提供します 

 ①法などに基づいて指示があったとき 

 ②生命・身体・財産の保護のために、緊急でやむを得ないと市長が市長が市長が市長が判断したとき 

→侵害された利益＜公益 

  （例）災害時・意識不明の方についての病院からの照会など 

 ③捜査機関から、犯罪捜査のため刑事訴訟法に基づいて刑事訴訟法に基づいて刑事訴訟法に基づいて刑事訴訟法に基づいて要請があったとき 

●申請書を書いてもらいます。それは公文書として残します。 

見守りカメラの設置及び運用に関する見守りカメラの設置及び運用に関する見守りカメラの設置及び運用に関する見守りカメラの設置及び運用に関する条例条例条例条例    

解説解説解説解説    

評価結果評価結果評価結果評価結果    

① 児童クラブ運営事業：拡充 

児童クラブの必要性は増大しており、市も施設

整備計画は進めているが、支援員などの人材確

保は厳しい状況となっている。 

柔軟な勤務体制の導入、賃金や研修などの労働

条件を充実されて人材確保をすべきである。 

なかむらチェック！ 

卒業生の保護者や大学生に来てもらえる柔

軟性な勤務体制が必要！特に人が必要な夏

休みなどは、学生に来てもらえる仕組みを

作るべき。体験会なども、やってみては？ 

重 要 政 策 提 言 を 市 長 へ 提 出 し ま し た重 要 政 策 提 言 を 市 長 へ 提 出 し ま し た重 要 政 策 提 言 を 市 長 へ 提 出 し ま し た重 要 政 策 提 言 を 市 長 へ 提 出 し ま し た    

評価結果評価結果評価結果評価結果    

② 緊急通報システム運営管理事業ほか関

連２事業：現行どおり 

対象者は増加しているが、利用率は低迷し

ている。現在の課題を分析し、ニーズに合

ったシステムを構築すべきである。 

なかむらチェック！ 

協力員３名の確保などが難しく利用率

は伸びていない。仕組み上、民間委託

は難しいが、改善は必要。 

評価結果評価結果評価結果評価結果    

③ 観光課事務所維持補修事業：廃止 

観光振興課は加古川駅前立体駐車場ビル

２階にあるが、他部署との連携や費用面か

ら見直しを求める。また観光情報は、目に

つきやすい場所で提供すべきである。観光

協会との役割分担をすすめ、観光戦略を 

推進する施策を検討されたい。 

なかむらチェック！ 

駅ナカの観光物産館との連携など、

観光業務の効率化を図り、より駅に

近いところで業務をするべき。 

この審議の前に、会派有志で市内児童クラブへ視察と

聞き取りを行いました。児童クラブは、全小学校で小

６まで受け入れが出来るように整備が進んでいます。

支援員等の人材不足で計画が遅れてはいけないので、

様々な施策を展開する必要があります。 

主な提言項目主な提言項目主な提言項目主な提言項目    

・ウェルピーポイント制度の対象拡充などの改善 

・日岡山公園の改造（スポーツと子育て） 

・開発指導及びカミソリ地対策の徹底 

・不妊・不育症支援の充実 

・中学校給食の早期実現 

・遊休資産の売却等適正管理 

・高齢者・障がい者への福祉サービスと相談体制の強化 


